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LE TGV ET LA SOBRIETE ENERGETIQUE 

 

La Première Ministre Elisabeth BORNE a initié en juin un plan « Sobriété Energétique » et le 19 
septembre elle a demandé aux entreprises de « prendre leur part pour réduire la consommation 
d’énergie » 

En 2020 le Comité TGV Réaction Citoyenne adressait aux ministres, sénateurs et députés une 
synthèse de l'étude du 15 octobre 2020 qu’il avait réalisée et intitulée "Proposition pour une vitesse 
ferroviaire raisonnée et soutenable". 

Aujourd'hui, deux ans après, cette étude prend tout son sens. 

Le Comité vient d’adresser une lettre à la Première Ministre réitérant sa demande de réduction de la 
vitesse en démontrant, chiffres réactualisés à l’appui, les économies conséquentes tant en matière 
de consommation électrique que financière. 

Rappelons qu’il y a 2 ans sur le marché de gros le prix du méga Watt/heure (MW/h) était d’environ 
60€, actuellement il est de l’ordre de 700€ et que le gouvernement n’exclut pas qu’en 2023 il 
atteigne les 1000€. 

Une réduction de vitesse à 250 km/h au lieu 300 économiserait de l’ordre de 24 à 30% d’énergie sur 
un voyage Paris-Bordeaux  

Une telle décision conduirait à un effet négligeable sur le temps de parcours. 

En guise de conclusion, le Comité, qui juge le transport par TGV intéressant interpelle ainsi Madame 
Borne : « le TGV ne doit-il pas s’adapter aux contraintes sociologiques et environnementales et 
participer aux efforts de sobriété énergétique de la nation ? ».   
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PJ : Lettre à Madame E. Borne du 5 septembre 2022 
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